

EN CALIFORNIA

Los árboles gigantes

El desastre de San Francisco de California es, sin duda, una muestra del incontrastable poder de la Naturaleza en aquella región del mundo; poder que no guarda relación con las señales de vigor extraordinario que esa misma Naturaleza da en todo momento.

Los viajeros que han pasado por allí hablan con asombro, por ejemplo, de los árboles gigantes de California, y en verdad que merecen esa admiración.

En el bosque donde están esos árboles gigantes hay 92 coníferas, á las que llaman «washingtoneas», en recuerdo de Washington.

Diez de esos árboles tienen más de 30 pies de diámetro, y 82 varían entre 15 y 30.

Sus circunferencias están comprendidas entre 40 y 113 pies; su altura, entre 200 y 450.

Los principales llevan nombres curiosos: el «Padre de la selva», ya caído; la «Madre de la selva», muerto; el «Hércules», los dos «Centinelas», el «Rey de las estrellas», etc.

Sobre el tronco aserrado de uno de ellos se estableció una imprenta, y luego un salón de baile, capaz para 32 parejas; el «Padre de la selva» forma un túnel, pues está hueco, por donde puede pasearse á caballo.

Estos árboles tienen más de cinco mil años de edad.

Son vegetales más altos que la Giralda y que la cúpula de San Pedro, y que las torres de Nuestra Señora de París, y casi tanto como la pirámide de Cheops.

Considérase por algunos que estos árboles han sido abonados con limo del diluvio universal.

Bien puede pensarse, que sólo la tierra capaz de engendrar esos monumentos vegetales, es á propósito para destruirlos.

De (La Liga Agraria)

A TRAVÉS DEL MUNDO

En Servia, que tiene 1.300.000 habitantes hay 585 de cien años, y aun más; en Irlanda hay 575; en España, con una población de 18.000.000 de habitantes, se cuentan 405; Francia con 39.000.000 tiene 213 centenarios. En Inglaterra existen 192, en Alemania 78, en Noruega 23, en Suecia 20,

en Dinamarca 2 y en Suiza no hay ni uno siquiera de la edad prefijada.

Según las estadísticas oficiales publicadas en Alemania, existen en las poblaciones de Prusia 5.510 millonarios y 1.889 en la campiña, ó sean, en junto, 7.399 profesionales del dinero.

Berlín cuenta 1.208 millonarios. En una bonita profesión que en Alemania hace grandes progresos.

El barco más viejo de Europa y tal vez del mundo parece ser el «Emanuel» que fué construido en 1719.

Què en su primera época de vida buque corsario y después pasó á ser barco mercante utilizándose en el transporte de maderas para constructores de edificios, destino á que le aplicaron los daneses y que sigue teniendo en la actualidad.

En Lachen, pequeña ciudad alemana, ha estallado una huelga por extremo notable.

Los hombres de aquella localidad, de común acuerdo, han resuelto dejarse crecer la barba en vista de que los peluqueros han subido el precio.

No está mal que vayan empezando á hacer huelgas de consumidores, únicas llamadas á dominar los abusos de los traficantes.

EL "DIARIO UNIVERSAL"

Regalos á sus suscriptores.

El importante periódico de Madrid *Diario Universal* tenía establecidas, en obsequio de sus suscriptores por año, extraordinarias combinaciones de regalos que constituyen algo único en la Prensa de nuestro país. Ahora nuestro querido colega ha extendido á los suscriptores de provincias por semestre los beneficios de esas combinaciones de regalos.

De ellas es verdaderamente notable la organizada en relación con la interesantísima revista ilustrada *Nuevo Mundo*. Por virtud de esta combinación los suscriptores á *Diario Universal* por un semestre, recibirán, gratuitamente, por todo el tiempo de su abono, la revista como *Nuevo Mundo*, siendo ésta como un suplemento semanal ilustrado del diario madrileño.

Como el precio de la suscripción á dicho periódico es de 10 pesetas por semestre, y de 20 por año, esto es, el mismo que rige para todas las gran-

des publicaciones de la corte, y el precio de *Nuevo Mundo* que regala es de 10 pesetas 40 céntimos al año, resulta que el regalo que hace á sus suscriptores el *Diario Universal* excede del 50 por 100 del precio ordinario de la suscripción á cualquier periódico de Madrid.

Estas suscripciones con regalo se hacen escribiendo directamente á las oficinas de nuestro estimado colega en Madrid, calle de San Marcos, 37.

Felicitemos al *Diario Universal* por su iniciativa, que supone un honroso esfuerzo en la Prensa española.

Sección de Noticias

El pasado domingo, 6 del actual, se efectuó en esta ciudad el enlace de la simpática señorita Aurelia Gómez Peñalver, con el horado y laborioso joven D. Juan Díaz y García.

El nuevo matrimonio salió en el correo del mismo domingo para Alcázar de San Juan, en donde han establecido su residencia.

Les deseamos felicidades sin cuento y una eterna luna de miel.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta redacción á nuestro querido amigo y paisano D. Raul Gómez, Administrador de la Sociedad «Bodegas Bilbainas» en Alcázar de San Juan, que ha venido á asistir á la boda de su hermana Aurelia.

Información Mercantil

VALDEPEÑAS

Candeal.....	13,00 pts. fanega
Gejar.....	13,00 » »
Trigo.....	13,00 » »
Cebada.....	8,00 » »
Panizo.....	12,00 » »
Harinas 1. ^a F. F....	44,50 los 100 kls.
» 1. ^a F.....	42,50 » »
» F. B.....	41,00 » »
Salvado extra.....	9,50 los 50 kls.
» 1. ^a	8,00 » »
» 2. ^a	6,00 38 »
» 3. ^a	4,50 27 »
Echaduras.....	6,00 80 »
Salvados y echaduras sin envase.	
Vino tinto.....	3,25 arroba
Id. blanco.....	3,25 » »
Aguardiente.....	28,00 » »
Garbanzos superiores	14,00 » »
Aceite.....	11,25 arroba
Tocino.....	15,00 » »
Patatas.....	0,55 » »

MANZANARES

Candeal.....	13,50 pts. fanega
Gejar.....	13,00 » »

Trigo.....	13,00 » »
Cebada.....	8,50 » »
Abena.....	5,50 » »
Panizo.....	11,00 » »
Paja.....	0,75 » arroba.
Vino tinto.....	2,75 » »
Id. blanco.....	2,50 » »
Aguardiente.....	12,00 » »
Queso.....	25,00 » »
Garbanzos pequeños	8,50 » »
Id. corrientes ..	9,00 » »
Id. superiores ..	13,00 » »
Patatas.....	0,55 » »

Juan Rodríguez.

MORAL DE CALATRAVA

Candeal.....	13,75 pts. fanega
Gejar.....	13,00 » »
Cebada.....	7,50 » »
Paja.....	0,75 » arrot
Vino tinto.....	2,50 » »
Id. blanco.....	2,50 » »
Aguardiente.....	19,00 » »
Queso.....	25,00 » »
Aceite.....	11,00 » »
Patatas.....	0,50 » »
Azafrán.....	38,00 » libra

Ramón Luna.

CALZADA DE CALATRAVA

Candeal.....	13,50 pts. fanega
Gejar.....	13,25 » »
Cebada.....	7,50 » »
Paja.....	1,00 » arroba
Vino tinto.....	2,50 » »
Id. blanco.....	2,25 » »
Aceite.....	11,75 » »
Patatas.....	0,50 » »

Morleda.

INFANTES

Candeal.....	13,50 pts. fanega
Gejar.....	13,00 » »
Cebada.....	8,50 » »
Paja.....	0,90 » arroba
Vino Tinto.....	2,50 » »
Id. blanco.....	2,50 » »
Queso.....	18,00 » »
Aceite.....	12,00 » »

Juan Manzanares

SANTA CRUZ DE MUDELA

Candeal.....	13,50 pts. fanega
Gejar.....	13,00 » »
Cebada.....	9,00 » »
Paja.....	0,60 » arroba
Vino tinto.....	2,50 » »
Id. blanco.....	2,50 » »
Aceite.....	12,50 » »

José Onsurve.

TORRE DE JUAN ABAD

Candeal.....	13,50 pts. fanega
Gejar.....	12,00 » »
Trigo recio.....	14,00 » »
Cebada.....	9,00 » »
Paja.....	0,60 » arroba
Vino tinto.....	2,50 » »
» blanco.....	2,50 » »
Garbanzos.....	25,00 » fanega

Pedro Ayuso

CASTELLAR

Candeal.....	13,00 pts. fanega
Gejar.....	12,50 » »
Trigo.....	12,50 » »
Cebada.....	9,00 » »
Garbanzos.....	45,00 » »
Paja.....	0,60 » arroba
Vino tinto.....	2,75 » »
Id. blanco.....	2,75 » »

S. Ibañez

Imprenta de Mendoza —Valdepeñas

(33) Biblioteca de JUENTUD

NOVELAS EJEMPLARES

Cervantes Saavedra

LA GITANILLA

la infernal enfermedad celosa es tan delicada y de tal manera, que en los átomos del sol se pega, y de los que tocan á la cosa amada se fatiga el amante y se desespera; pero con todo esto no tuvo celos confirmados, más fiado de la bondad de Preciosa, que de la ventura suya; que siempre los enamorados se tienen por infelices en tanto que no alcanzan lo que desean. En fin, Andrés y Clemente eran camaradas y grandes amigos, asegurán-

dolo todo la buena intención de Clemente, y el recato y prudencia de Preciosa, que jamás dió ocasión á que Andrés tuviese della celos.

Tenia Clemente sus puntas de poeta, como lo mostró en los versos que dió á Preciosa, y Andrés se picaba un poco, y entrambos eran aficionados á la música. Sucedió, pues, que estando el aduar alojado en un valle cuatro lgruas de Murcia, una noche por entretenerse, sentados los dos, Andrés al pie de un alcoruque, Clemente al de una encina cada uno con una guitarra, convidados al silencio de la noche, comenzando Andrés y respondiendo Clemente, cantaron estos versos:

A. Mira Clemente, el estrellado velo con que esta noche fría compite con el día, de luces bellas adornado el cielo, y en esta semejanza, aquel rostro figura donde asiste el extremo de hermosura.

C. Donde asiste el extre de hermosura

y adonde la preciosa honestidad hermosa con todo extremo de bondad se apura: en un sujeto cabe, que no hay humano ingenio que le alabe, si no toca en divino, en alto, en raro, en grave y peregrino.

A. En alto, en raro, en grave y peregrino estilo nunca usado, al cielo levantado, por dulce al mundo y sin igual camino, tu nombre, ¡oh gitanilla! causando asombro, espanto y maravilla, la fama yo quisiera que le llevara hasta la octava esfera.

C. Que le llevara hasta la octava esfera fuera decente y justo, dando á los cielos gusto cuando el son de su nombre allá se oyera; y en la tierra causara por donde el dulce nombre resonara música en los oídos, paz en las almas, gloria en los sentidos.

A. Paz en las almas, gloria en los sentidos se siente cuando canta la sirena que encanta, y adormece á los más aperecidos:

y tal es mi Preciosa, que es lo menos que tiene ser hermosa: sin sangrar dulce regalo mío, corona del donaire, honor del brío.

C. Corona del donaire, honor del brío eres, bella gitana, frescor de la mañana, océiro blando en el ardiente estío: rayo con que amor ciego convierte el pecho más de nieve en fuego: fuerza que así la hace que blandamente mata y satisface.

Señales iban dando de no acabar tan presto el libre y el cautivo, si no sonara á sus espaldas la voz de Preciosa que las suyas había escuchado: suspendiólos el oírlo, y sin moverse, prestándola maravillosa atención, la escucharon: ella (no sé si de improviso, ó si en algún tiempo los versos que cantaba le compusieron) con extremada gracia, como si para responderles fueran hechos, cantó los siguientes:

En esta empresa amorosa, donde el amor entrego;